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1994 -03- 03 

n -12 161der Beiiagen zu den Stenographischen Protokone~ 
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode 

Anfrage 

des Abgeordneten Dr. Lackner und Kollegen 
an den Bundeskanzler der Republik Österreich 
betreffend 

Presseförderung 

Im Förderungsbericht 1992 sind unter dem Titel U Presseförderung" in 
Summe rund 300 Millionen Schilling ausgewiesen. Dieser erhebliche Betrag 
für den Printmedienbereich setzt sich aus Beträgen für die allgemeine 
Presseförderung. die besondere Förderung zur Erhaltung der Medienvielfalt 
und die Förderung der Journalistenausbjldung zusammen. Die Meinungs
vielfalt in unserem Land soll auf diese Weise unterstützt und gewährleistet 
werden. Wie aus Presseberichten hervorgeht, wird der Großtei I der 
Förderungsgelder dabei an Tageszeitungen vergeben. 

Nun gibt es in Österreich auch eine große Anzahl kleinerer Bezirksblätter~ 
die nicht unter die Kategorie der kostenlos abgegebenen und aus Inseraten 
finanzierten Zeitungen gehören. Diese Bezirksblätter, meist Wochen
zeitungen, vermi tte In wertvoll e Regional informat ionen und stell en eine 
solide Basis für die regionale Berichterstattung und Meinungsbildung dar. 
Si e erscheinen durchaus als ebenso förderungswürdig w je die überregi ona len 
Tageszei tungen. 

Die unterzeichneten Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang an den 
Bundeskanzler der Republik Österreich die folgende 

A n fra g e: 

1 . 
Welche Voraussetzungen muß eine Zeitung erfüllen. um einen Antrag auf 
Presseförderung stellen zu können? 

2. 
Nach we lehen Kriterien wird die Presse- und Publ i zistikförderung 
vergeben? 

3. 
Wie erfolgt die Vergabe bzw. welches Gremium entscheidet über jeweilige 
HÖhe und Zuerkennung der Presse förderung? 
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4. 
Wann werden die im Budget 1994 vorgesehenen Presseförderungsmittel 
vergeben? 

5. 
Welche Tageszeitungen haben im Jahr 1993 Presseförderung erhalten? 
Auf welche Höhe in Summe beläuft sich die Presseförderung für Tages
zeitungen für das Jahr 1993? 
Wie hoch sind die jewei ligen Förderungsbeträge? 

6. 
Welche überregionalen Wochenzeitschriften haben im Jahr 1992 
Presseförderung zuerkannt erhalten? 
Wie hoch ist die Förderung in Summe? 
Wie hoch sind die einzelnen Förderungsbeträge? 

7. 
We lche regi onalen Wochenzei tungen haben im Jahr 1993 Presseförderungen 
erhalten? 
In welcher Höhe (Gesamtsumme)? 
Wie hoch sind die Förderungen im einzelnen? 

8. 
Welche wöchentlich erscheinenden Bezirkszeitungen, die von einer 
öffentJ ich-rechtl i chen Einrichtung getragen werden, werden in der Presse
und Publizistikförderung der Bundesregleruhg berücksichtigt, und in 
we lcher Höhe? 

9. 
Wenn dies nicht der Fal list, aus welchem Grund wurde ihnen eine 
Presseförderung bisher versagt? 

10. 
We lche Mögl I chkei ten sehen Sie, solche Bezirksblätter in den Katalog der 
Presseförderung aufzunehmen und dadurch gerade in den ländl ichen Regionen 
eine umfassende lokale BeriChterstattung zu gewährleisten? 
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